

Решение собрания как юридический факт: анализ легального определения

*Минникес Илья Анисимович,
профессор кафедры теории и истории государства и права
Иркутского института (филиала) Всероссийского государственного
университета юстиции (РПА Минюста России),
доктор юридических наук
iaminnikes@yandex.ru*

*Филатова Ульяна Борисовна,
профессор кафедры международного права
и сравнительного правоведения Юридического института
Иркутского государственного университета,
доктор юридических наук, доцент
filatova.uljana82@gmail.com*

Минникес И.А., Филатова У.Б. Решение собрания как юридический факт: анализ легального определения

В настоящей статье авторы анализируют понятие юридического факта, сложившееся в теории права, а также те законодательные дефиниции, которые закреплены в ГК РФ. Обращается внимание на то, что для определения юридических фактов используются различные формулировки. В ст. 8 ГК РФ под юридическими фактами гражданского права понимают основания, порождающие гражданские права и обязанности. Сделками, согласно ст. 153 ГК РФ, признаются действия граждан и юридических лиц, направленные на установление, изменение или прекращение гражданских прав и обязанностей. Под решениями собраний понимаются решения гражданско-правового сообщества, с которыми закон связывает гражданско-правовые последствия (ст. 181.1 ГК РФ). Такая разность в определениях породила дополнительный аргумент понимания решения собрания как особого юридического факта, так как оно порождает не гражданские права и обязанности, а гражданско-правовые последствия. Авторы статьи не согласны с приведенной позицией и обосновывают точку зрения, согласно которой гражданско-правовые последствия и представляют собой не что иное, как установление, изменение или прекращение гражданских прав и обязанностей.

Ключевые слова: юридический факт, решение собрания, гражданско-правовое сообщество, собрание.

Minnikes Ilya A., Professor of the Department of Theory and History of State and Law of the Irkutsk Institute (Branch) of the All-Russian State University of Justice (RLA of the Ministry of Justice of Russia), Doctor of Law. **Filatova Ulyana B.**, Professor of the Department of International Law and Comparative Legal Studies of the Law Institute of the Irkutsk State University, Doctor of Law, Assistant Professor. **Resolution of a Meeting as a Legal Fact: Analysis of the Legal Definition**

In this article, the authors analyze the concept of legal fact, developed in the theory of law, as well as those legislative definitions, which are fixed in the civil code. Attention is drawn to the fact that different language is used to determine the legal facts. Article 8 of the civil code defines the legal facts of civil law as the grounds that give rise to civil rights and obligations. Transactions, according to Art. 153 of the civil code recognize the actions of citizens and legal entities aimed at establishing, changing or termination of civil rights and obligations. Under the decisions of the Assembly are understood decisions of the civil society, with which the law relates civil consequences (Art. 181.1). This difference in definitions gave rise to an additional argument for understanding the decision of the Assembly as a special legal fact, since it does not produce civil rights and obligations, and civil consequences. The authors of the article do not agree with the above position and justify the view that the civil consequences and are nothing more than the establishment, modification or termination of civil rights and obligations.

Keywords: legal fact, the decision of the meeting, civil community, collection.